

sutures du col et du périnée, pour donner quelques détails sur un cas d'ovariotomie.

Mad. R... âgée de 54 ans, dont le père est mort hydropique (maladie du cœur et des reins) a aussi perdu deux frères, morts de lésions cardiaques.

La patiente s'est aperçue grossir, il y a quatre ans, à la suite de la ménopause. Une laparotomie met à découvert une énorme kyste de l'ovaire gauche, contenant deux gallons de liquide. Aucune adhérence ne complique l'extraction de la poche kystique. La ligature du pédicule et l'excision faites, la paroi abdominale est refermée par un triple plan de sutures. La malade n'a eu aucune élévation de température et quittera l'Hôpital sous peu, après une opération sérieuse qui n'a eu aucun retentissement appréciable sur l'économie.

Le service de médecine offre un joli champ à la clinique. Je parlerai entre autres d'un cas de cirrhose atrophique avec ictère, sans ascite. Le patient âgé de 36 ans, alcoolique depuis l'âge de 20 ans, est malade depuis un an et demi; il se sent faible mais ne souffre pas et mange bien; les selles sont argileuses. A l'examen la teinte ictérique est générale, le ventre est ballonné, tendu mais ne contient pas de liquide. Le foie est diminué de volume et la rate est hypertrophiée. L'urine chargée de bile, contient aussi de l'albumine.

Un garçon de 14 ans présente un cœur hypertrophié. Outre tous les symptômes inhérents à son état, le petit malade a une poitrine asymétrique—proéminence du côté gauche.

La matité précordiale est augmentée en étendue. La pointe du cœur bat à deux travers de doigts en dessous du mamelon et soulève la paroi thoracique. A la palpation on perçoit un frémissement cardiaque très prononcé.

Auscultation.—Souffle systolique à la pointe aux deux valvules. A la base, souffle au foyer aortique (systolique). Effacement des bruits du second temps à toutes les orifices. Cœur très irrégulier. Congestion pulmonaire, surtout à gauche. Sous l'influence de la digitale, une amélioration sensible s'est effectuée.

Je terminerai en signalant un cas de blennorrhagie où l'infection des séreuses s'est manifestée avant celle de la muqueuse uréthrale. Douleurs rhumatismales dans les poignets, fièvre de 102° pendant 3 jours, mal de tête, perte d'appétit, langue chargée. Dix jours après le coït suspect, apparaît l'écoulement qui, sans faire disparaître complètement les symptômes si haut cités, soulage le patient. L'examen bactériologique confirme le diagnostic.

Le bureau de direction de l'Hôpital Notre-Dame a voté dernièrement la somme de \$1,000 pour achat d'instruments de chirurgie et installation d'un laboratoire complet de bactériologie et d'histologie qui sera sous la direction du Dr Parizeau, chargé aussi des autopsies. On a en outre établi, dans le service de médecins, un laboratoire pour l'analyse des urines, du sang et des crachats.

La Faculté de Médecine de l'Université Laval doit donner le 17 février un grand concert dont le profit sera consacré à l'achat du matériel d'enseignement. On s'est assuré, paraît-il, le concours d'artistes en renom, et l'on s'attend à un succès. Nous espérons que le public et les amis répondront à cette attente, et encourageront un œuvre digne de toute leur sympathie.